
 

 

 
An die  
Vorsitzende des Schulträgerausschusses      
Frau Bürgermeisterin       
Prof. Dr. Cornelia Reifenberg 
Rathausplatz 4  
67059 Ludwigshafen      
         
         
          
 

Ludwigshafen, den 29.10.2018 
 
Anfrage zur Sitzung des Schulträgerausschusses am 5.11.2018 
Zu TOP 1:  Haushaltsberatungen für den Doppelhaushalt 2019/20 

Beratung und Empfehlung an den Hauptausschuss/Stadtrat 
 
Sehr geehrte Frau Prof. Reifenberg,  
 
wir bitten Sie um Beantwortung der folgenden Fragen: 
 

- Wie werden im künftigen Doppelhaushalt die Pläne der mittelfristigen Ausbauplanung 
konkret umgesetzt?  

- Für welche Schule werden …  
o welche Planungsmittel eingesetzt? 
o welche Investitionen zu welchem Zeitpunkt vorgesehen? 

- Welches Gesamtvolumen an Planungs- und Investitionskosten sieht die Verwaltung als 
notwendig an, um die mittelfristige Ausbauplanung umzusetzen? 

- Wie werden die Planungen und Gespräche für eine weitere zusätzliche Schule (IGS bzw. 
Realschule plus im Innenstadtbereich) vorangebracht? 

 
Begründung: 
In der Sitzung des Schulträgerausschusses vom 14. Juni 2018 wurde der Schulentwicklungsplan 2018 
vorgestellt. Die Grundlage bildet die Schülerprognose des Jahres 2016/17, die auf die hohen 
Geburtenzahlen mit seit 2010 deutlich wachsenden Schülerzahlen aufgrund von Zuwanderungen 
verweist. In der mittelfristigen Ausbauplanung (2022/23) wird deutlich, dass mindestens acht von 23 
Grundschulen, drei Förderschulen und drei der fünf Realschulen plus erweitert werden müssen. 
Weiterhin wird darauf verwiesen, dass ab 2023 eine neue zusätzliche Schule notwendig ist – als 
vierte Integrierte Gesamtschule oder eine Realschule plus im Innenstadtbereich. (vgl. 
Schulentwicklungsbericht 2017/18, S. 11f.)  
 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
Gez. Monika Kleinschnitger 
Stv. Fraktionsvorsitzende  
 


